

Si vous avez des difficultés à visualiser cet e-mail, [suivez ce lien](#)

Le Premier Cycle en action

La Newsletter de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay
Octobre 2021 - Numéro 2

ÉCOLE UNIVERSITAIRE
DE PREMIER CYCLE
PARIS-SACLAY

université
PARIS-SACLAY

(Re)Visitez le premier cycle !

EDITO



Chers lecteurs,

Élu Président du conseil de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay le 3 juin dernier, je suis heureux aujourd'hui de vous présenter le 2ème numéro de la newsletter de l'École "Le Premier Cycle en action". Au sommaire de ce numéro, vous allez pouvoir faire connaissance avec les membres de l'équipe de l'École Universitaire, en savoir plus sur les prochains SPOCs en cours de préparation ou encore découvrir certains dispositifs d'accompagnement mis en place par l'Université d'Évry Val d'Essonne.

Ayant à cœur de valoriser la richesse du 1er cycle de l'École et de participer à son identité universitaire forte et durable, je suis convaincu de l'importance de cette lettre d'information qui met à l'honneur les projets mais aussi les acteurs.

En ces temps de rentrée, de nouveaux défis s'offrent à nous et nous avons hâte de les relever !
Je vous souhaite à toutes et à tous une très belle année universitaire !

Philippe Guezais, Président du Conseil de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay

L'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay c'est quoi ?

C'est l'école de l'Université Paris-Saclay qui porte tous les types de diplômes de licences, licences professionnelles, B.U.T. et DEUST, diplômes de type DU et formations paramédicales.

[Visitez le 1er cycle](#)

LES TEMPS FORTS



L'équipe de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay

L'École Universitaire de Premier Cycle, c'est avant tout une équipe composée de personnalités différentes mais qui sont toutes animées par la même motivation. Chacun, au travers de ses missions, participe au développement de l'École et de ses projets. Petit tour d'horizon des membres de l'équipe.



[En savoir plus](#)

PEDAGOGIE

La Transition écologique sous forme de SPOC*

Grâce au soutien de l>IDEX Paris-Saclay et sous l'impulsion de la vice-présidence Formation, c'est la première fois que cette thématique voit le jour à grande échelle dans les enseignements universitaires de l'Université Paris-Saclay. Elle s'inscrit pleinement dans la ligne de conduite de l'Université qui est de former et sensibiliser les étudiants aux **enjeux de la société**.

*Small Private Online Course

[Découvrez toutes les informations sur le SPOC Transition Écologique](#)

Dans le cadre de son objectif prioritaire axé sur la **réussite étudiante**, l'École Universitaire de Premier Cycle porte de nombreux cours en ligne qui auront lieu durant l'année. Focus sur les SPOC à venir...

SPOC Sens Critique / Sciences en Sociétés



Comment on sait qu'on sait ?

L'objectif de ce cours en ligne est d'apprendre aux étudiants à développer leur réflexion et leur sens critique. Ils découvriront l'influence du monde social sur la science et l'impact des sciences et des technologies sur la société.

SPOC Société de l'information et médias numériques



Le jeu-enquête inspiré des jeux-vidéos

Comment repérer, décrypter ou encore référencer l'information ?

Toutes ces notions seront enseignées aux étudiants de premier cycle dès janvier 2022 sous un format de cours en ligne ludique et interactif.

[Envie d'en savoir plus ?](#)[Envie de jouer ?](#)

Le grand gagnant du challenge photo de la rentrée !

Tout le long du mois de septembre, les étudiants ont pu participer au challenge photo #mon1erjournaluniversite. Leur mission ? Illustrer leur premier jour de rentrée à l'Université Paris-Saclay.

[Focus sur le TOP 5 !](#)

FOCUS

La réussite étudiante au cœur de la politique de l'Université d'Évry



Accompagner les étudiants tout au long de leur parcours vers la réussite est l'une des missions principales de l'École Universitaire de Premier Cycle. Afin de mettre en valeur les différents dispositifs existants, vous trouverez dans la rubrique "Focus" les actions mises en place pour parvenir à cet objectif.

L'Université d'Évry a très tôt pris conscience du changement profond qu'a connu notre société ces dernières années, en particulier en direction de la jeunesse. Immergée dans l'ère numérique, inondée d'informations et paradoxalement souvent seuls face à eux-mêmes, les jeunes ont parfois du mal à identifier l'origine et à juger de la justesse ou de la véracité de ce qu'elle peut lire ou entendre.

[Tout savoir sur les dispositifs d'accompagnement l'Université d'Evry Val d'Essonne](#)

A DECOURVIR

"Plutôt que de combattre les smartphones, Wooclap les transforme en un outil d'apprentissage exceptionnel."

wooclap

Wooclap est une plateforme intuitive qui vous permet de rendre vos cours, présentations ou réunions interactifs et ludiques ! Vous pouvez, librement, créer des sondages, des quizz, nuages de mots, des classements et pleins d'autres formats encore... Votre public n'aura qu'à scanner le QR Code de votre session et répondre à vos questions. Vous pourrez ensuite collecter et analyser les résultats en détails.

Le **21 octobre**, une formation à Wooclap, vous est proposée par l'Université Paris-Saclay. Inscrivez-vous et découvrez toutes les fonctionnalités de cet outil.

Formez-vous à Wooclap !

Découvrez Wooclap

A VOS AGENDAS



FORUM DE LA MOBILITÉ ÉTUDIANTE A L'INTERNATIONAL

21 octobre : cet événement virtuel s'adresse à tous les étudiants du premier cycle, du deuxième cycle, aux élèves ingénieurs et normaliens qui souhaitent réaliser une mobilité à l'international ou simplement s'informer.

[L'événement à ne pas manquer !](#)



SÉMINAIRE PPEI (Projet Personnel d'Étude et d'Insertion)

22 octobre : Séminaire PPEI : L'EUP Saclay organise un temps d'échange avec les composantes du 1er cycle autour du Projet personnel d'étude et d'insertion. Une bonne occasion de se rencontrer et de partager sur les initiatives déjà en place et les projets à venir.

[Cliquez ici pour en savoir plus sur le PPEI !](#)



CONCOURS MON APPRENTISSAGE EN 180 SECONDES

22 novembre : Ouverture des inscriptions pour la deuxième édition du concours « Mon apprentissage en 180 secondes » à tous les apprenti.e.s inscrit.e.s en premier cycle de l'Université Paris-Saclay et des Universités Membres Associés.

[Retour sur la 1ère édition du CMA 180](#)

Envie de suivre les actualités de l'École Universitaire de Premier Cycle Paris-Saclay ?

Inscrivez-vous à notre newsletter

ÉCOLE UNIVERSITAIRE
DE PREMIER CYCLE
PARIS-SACLAY

université
PARIS-SACLAY

Vous pouvez nous faire part de vos remarques à l'adresse suivante : com.ecole-1cycle@universite-paris-saclay.fr

[Consulter les archives.](#)

Les informations recueillies font l'objet d'un traitement informatique destiné à la diffusion d'une lettre d'information. Les destinataires des données sont le service de communication de l'École universitaire de premier cycle Paris-Saclay. Conformément à la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d'un droit d'accès et de rectification aux informations qui vous concernent. Si vous souhaitez exercer ce droit et obtenir communication des informations vous concernant, veuillez vous adresser au Service Communication.

Si vous ne souhaitez plus recevoir nos communications, [suivez ce lien](#)